

## Presseinformation

Bad Aibling, 14. Mai 2019

Interdisziplinär und innovativ

# Neurologisch-orthopädische Fachklinik setzt Maßstäbe

**Am 1. Mai eröffnete die Schön Klinik Bad Aibling Harthausen ihren Neubau knapp 60 Kilometer südöstlich von München. Die international renommierte Fachklinik vereint Neurologie und Orthopädie unter einem Dach. Ein durchdachtes Zusammenspiel aus medizinischer Leistung, Ausstattung und Infrastruktur optimiert die Bedingungen für die Patientenversorgung maßgeblich.**

„Unsere neurologischen und orthopädischen Fachzentren blicken beide auf eine jahrelange Erfahrung zurück“, sagt Dr. Kerstin Eisenbeiss, Geschäftsführende Direktorin. „Mit der Erweiterung unserer Fachklinik haben wir die Basis geschaffen für eine noch bessere Patientenversorgung – durch fachlich hochspezialisierte, innovative und interdisziplinäre Zusammenarbeit.“

Im Bereich der Neurologie beispielsweise bringt eine enge Verzahnung zwischen Intensivmedizin, zertifizierter Stroke Unit und der Akutneurologie spürbare Vorteile für den Patienten. Szenario Schlaganfall: Vom Eintreffen des Rettungswagens dauert es nur wenige Minuten, bis die Versorgung des Patienten in vollem Gange ist – Minuten, die ausschlaggebend sein können für die Regeneration seines Gehirns. Möglich ist das unter anderem durch Optimierung der Prozesse und Infrastruktur. Der Rettungswagen fährt unmittelbar bis zum Notfallraum, wo die Erstuntersuchung stattfindet. Alles, was eventuell benötigt wird, ist nur wenige Schritte entfernt – vom Computertomograf und der hochmodernen Angiografie-Anlage zur Darstellung der Gefäße bis zum OP-Saal und den Überwachungsplätzen.



## **Mit intensiver Betreuung zurück ins Leben**

Die Behandlung neurologisch schwerst erkrankter Patienten erfolgt auf der ebenfalls neu eröffneten Intensivstation mit universitärem Standard. Multiprofessionelle Teams arbeiten mit hochmoderner Technik, und mit früher Mobilisation und Rehabilitation beginnt der Weg zurück ins Leben bereits hier. Eine Besonderheit der neuen Intensivstation ist die Delirprophylaxe: Wacht der Patient aus seiner tiefen Sedierung auf, sieht er ein modernes Krankenzimmer mit Blick in die Natur. Denn die gesamte intensivmedizinisch notwendige Apparatur inklusive Schläuchen und Monitoren befindet sich hinter dem Patienten. Dabei geht es nicht um Ästhetik: Die Forschung legt nahe, dass Patienten, die in solcher angstfreien Umgebung erwachen, ein geringeres Risiko haben, ein Delir zu entwickeln – während die Ärzte und Pfleger hochprofessionell arbeiten können.

## **Große Erfahrung in der Behandlung von Knie-, Hüft- und Schultergelenken**

Allein das Gelenkzentrum blickt auf mehr als 30 Jahre Erfahrung in der Behandlung von Gelenken zurück, von Arthrosen über Fehlstellungen bis zu Sportverletzungen. Eine besondere Spezialisierung liegt im Bereich künstlichem Gelenkersatz vor: Die Experten des Endoprothetikzentrums waren deutschlandweit die ersten, die ein künstliches Hüftgelenk minimal-invasiv eingesetzt haben. Ein Durchbruch in der Medizin für besonders schonende Gelenk-Operationen, die die Fachklinik bis heute fortlaufend verbessert. Die Zertifizierung als Endoprothetikzentrum der Maximalversorgung bescheinigt der Schön Klinik Bad Aibling Harthausen eine medizinische Versorgung von höchster Qualität. Im südbayerischen Raum zählt die Fachklinik mit mehr als 700 Kunstgelenk-Patienten pro Jahr zu den größten und somit erfahrensten Einrichtungen für Endoprothetik.

## **Wechselbeziehungen zwischen Neurologie und Orthopädie**

Nicht selten können orthopädische und neurologische Therapieansätze erst zusammen zu optimalen Behandlungserfolgen führen. Diese Wechselbeziehungen waren ausschlaggebend dafür, dass die Schön Klinik Bad Aibling Harthausen beide Fachbereiche im Mai 2019 unter einem Dach vereint hat. So kommt es oft vor, dass in orthopädischen Sprechstunden zugrundeliegende neurologische Erkrankungen erkannt werden. In anderen Bereichen arbeiten Neurologen und Orthopäden konsequent eng zusammen, etwa in der Therapie chronischer Schmerzen: Seit mehr als 14 Jahren zählt das Schmerzzentrum der Schön Klinik Bad Aibling Harthausen zu den führenden Einrichtungen in Deutschland und wurde



# SCHÖN KLINIK

Bad Aibling Harthausen

als erste Klinik in Oberbayern als Schmerzklinik zertifiziert. Die Erfahrung aus der Behandlung von mehr als 14.000 Schmerzpatienten zeigt, dass gerade chronische Schmerzpatienten von ganzheitlichen und interdisziplinären Behandlungen profitieren.

### **Große Erfahrung und hohe Spezialisierung**

Für ihre innovativen Behandlungsansätze und den hohen Spezialisierungsgrad ist die Schön Klinik Bad Aibling Harthausen mittlerweile bei Patienten aus aller Welt bekannt. Im täglichen Einsatz sind hochmoderne Therapien, unter anderem aus dem Bereich der Robotik. Als erste Fachklinik Deutschlands setzte sie das sogenannte Ekso-Skelett in der Therapie ein und hat den Lokomat mitentwickelt. Beides sind Gangroboter, die beispielsweise bei Patienten mit Lähmungen oder bei Komapatienten zum Einsatz kommen: Während der Lokomat das aufrechte Gehen auf einer Art Laufband ermöglicht, kann sich der Patient mit dem Ekso-Skelett völlig flexibel und mit Unterstützung des Therapeuten gehend durch den Raum bewegen. Beides sind hochmoderne physiotherapeutische Trainingsgeräte mit nachweisbar positiven Auswirkungen auf den gesamten Körper, auf die Organe, den Kreislauf und die Psyche.

### Über die Schön Klinik Bad Aibling Harthausen

Die Schön Klinik Bad Aibling Harthausen ist eines der größten neurologischen und orthopädischen Fachzentren Deutschlands mit breitem und zugleich hochspezialisiertem Behandlungsangebot. Das Spektrum reicht von der Diagnostik über Intensivmedizin, konservative und operative Akutmedizin bis hin zur Rehabilitation. Mit dem im Mai 2019 eröffneten Neubau verfügt die Fachklinik über 441 Betten und behandelt mit ihren 1.200 Mitarbeitern rund 10.700 stationäre und ambulante Patienten pro Jahr. Wesentliche Schwerpunkte in der Neurologie sind die Intensivstation, die Akutneurologie mit eigener Stroke-Unit sowie neurologischer Frührehabilitation und weiterführender Rehabilitation und auch das Alzheimer Therapiezentrum. Zu den Schwerpunkten der Orthopädie zählen das Wirbelsäulen- und Gelenkzentrum, das Schmerzzentrum mit zertifizierter multimodaler Schmerztherapie für chronische Schmerzen sowie das ambulante orthopädische Rehabilitationszentrum. Die Behandlungskonzepte orientieren sich an den neuesten wissenschaftlichen Erkenntnissen, z. T. wirkt die Fachklinik über Forschungsprojekte an der Entwicklung neuer Verfahren mit. Dementsprechend gehören auch innovative Ansätze wie robotergestützte Therapien seit Jahren zum Behandlungsstandard.

[www.schoen-klinik.de/bad-aibling-harthausen](http://www.schoen-klinik.de/bad-aibling-harthausen)

### Über die SCHÖN KLINIK

Die größte familiengeführte Klinikgruppe Deutschlands behandelt alle Patienten, ob gesetzlich oder privat versichert. Seit der Gründung durch die Familie Schön im Jahr 1985 setzt das Unternehmen auf Qualität und Exzellenz durch



**SCHÖN  
KLINIK**

Bad Aibling Harthausen

Spezialisierung. Seine medizinischen Schwerpunkte sind Psychosomatik, Orthopädie, Neurologie, Chirurgie und Innere Medizin. An derzeit 26 Standorten in Bayern, Hamburg, Hessen, Nordrhein-Westfalen, Schleswig-Holstein sowie Großbritannien behandeln 10.600 Mitarbeiter jährlich rund 300.000 Patienten. Seit vielen Jahren misst die Schön Klinik Behandlungsergebnisse und leitet daraus regelmäßig relevante Verbesserungen für ihre Patienten ab.